

Le Rwanda nomme un ambassadeur en RDC

Arrib News, 07/05/2009 – Source AFP Le gouvernement rwandais a nommé un ambassadeur en République démocratique du Congo (RDC) plus de dix ans après la rupture des relations diplomatiques entre les deux pays, a-t-on appris jeudi de source officielle rwandaise. Selon un communiqué du Conseil des ministres lu sur les antennes de Radio Rwanda, le gouvernement a nommé à ce poste Amandin Rugira, qui a occupé diverses fonctions dans le secteur public. Les deux pays ont multiplié ces derniers mois les déclarations sur la nomination imminente d'ambassadeurs à Kigali et Kinshasa, témoignant du récent réchauffement de leurs relations. Les relations diplomatiques entre la RDC et le Rwanda avaient été rompues en août 1998, au lendemain du déclenchement de la deuxième guerre dans l'est de l'ex-Zaïre et de l'entrée des troupes rwandaises sur le territoire congolais. Les deux pays avaient créé la surprise en lançant le 20 janvier 2009 une opération militaire conjointe sans précédent afin de réduire les rébellions dans l'est de la RD Congo, notamment les rebelles hutus rwandais des Forces démocratiques de libération du Rwanda (FDLR), dont certains ont participé au génocide rwandais de 1994. Quelques semaines auparavant, Kigali accusait encore Kinshasa de soutenir les FDLR, tandis que Kinshasa reprochait au Rwanda d'appuyer la rébellion du général tutsi congolais, Laurent Nkunda. Le premier résultat de cette opération, achevée fin février, a été l'arrestation au Rwanda du général congolais Laurent Nkunda, chef historique du CNDP. Les deux pays ont depuis mis en place une équipe conjointe chargée d'étudier les modalités de son extradition vers la RDC.